

二人を一いぢめうすことに終始したようです。

こんなくだらんことはもちろん一笑にふすべこしたこと
はないのですか、現在の組合のいきすまつている原因が、
何のことはないこの辺のところにあるので、ます一二を行
破つていいくのは無意味なことではあります。

組合員である」とは

組合員であることは
ついこの間、会社の同僚一人と新宿で飲んでいた折、い
ることなべら語りは会社の労組の内部問題に及んでき
ました。しょっちゅう言葉を交している間柄なので、相手
がどんな考えを持つているか、おおよそ見当はついている
のですが、酒にあおられた形で激論になり、今にもぶく
ぶくの喧嘩でもはじめよう様相を呈しましたまゝ、結局、
もしかれ引きわけということになりました。そして帰り際
でも今日は面白かった、と同僚の一人が云い、あの二人
も自然につなぎして、どうやらこの酒宴はに少い酒をあお
るものではなかつたようでした。

悪いものほありますん。はとんど真葉のタケあいかも愁情の
じわりもないまき、砂玉かむような想いを抱くのが常で
今、組合内部では、春牛を主題として教訓話しあいが行
なわれているとこうですが、資本家と労働者の対立が一応
無いという条件の下なので、他の労組と異なり、一見のん
びりしたもので、ただのんびりした中にも、労働組合と

いえは誰しもが抱く、一癖をいからせ、表情も乏しく、堅苦しい正しい意見が空きしめる会議のイメージは、ほんとうに実なわれでいます。先日、その集会の内の一回に入席しました。何という理由はなく、すっかり忘れていたのです。翌日、なぜ来なかつたのかと聞かれてやつと気がつく有難さ、残念がらそのまゝかけんこにあかしくなつてしまひました。ところが後を聞けば、当日二これが大変問題になつたようだ。組合員としての最低の義務を欠く、といふことです。たいそう批判されたそうです。これまで何かにつけて筆書きはさみ、もめるもどをつくつくりた(一ぼくとしては集会がち通夜になるのをすぐついた)、と思つていろのですな……。張本人が何の前触れもなく出て来ないと云つて、何だけのことをしない者に博うなこと云わせておく理由はない、ということなのです。ぼくの他にもう一人女性がデーターとケモ休みました。その集会はもっぱら、その

それと関連して気にかかる二つは、そぞろにした振の勘定
がふだんの仕事の相間の雑談の折には全く姿を見せないこ
とです。あの妙にこわばった、それでいて眼にまとわりつ
てくる陰湿な集会の鬱陶気が、その裡の批判を醸成する
のに欠かせぬものなのかもしれません。

それにしても、あのあとなしきつな彼女が、当然出るで
あうう批判を知りながらデートに行つたことは重要な気が
します。しようこりもなく、組員の義務などという言葉
を切効しくはりてれる連中は、彼女の胸中を想像だにしな
りでしょう。でも、ほくには分かる気がする。どう。彼女
は失恋したのです。面白くないものは面白くないんだ、だ
から面白い方を選ぶんだ、と、文句をいわれるのがいや
に、しぶしぶ出席していふ者より、そうした目に見えめ
力からぬけ出さうとした鍛錬の態度の方が、比べものにな
らぬ程意図なものなのです。一見、組織に対するようす
ありながら、より深いところで、組織の本質に迫る所が、
あるからです。

次の集会では、ひよつとしたら二人して個室にあがられ
るかもしれないけれど、女性と二人でというのはなかなへ
おつな儀式にならやもしれません。また喧嘩程度もささ
きたので、その日を待ちにしています。

赤軍の革命へのアプローチ

連合赤軍の同志大雪雨にうつりて、伊井さんのイオム通信に之しのぶ者としてある意味で、何と名言葉にしておこうと思う。

先日、以前の書類を読み（途中ズッコケ）ケルトの仲間の一人ときの件について話していくと、二人とも同じ実感として確めた。たとえあるべきは、赤軍が内部崩壊していくアプロセスは、ぼく達の場合は結構によく似てるんではないかなどといつてだった。

ぼく達の場合はもう一度振り返ってみると、運動を實際や場合にも実際に生ずる場合にも、個人の主体性が最も大切なものがこれこそ主体性といつもののは、他者へのいたわり一層しておいたものは、他者を本当に尊重するものではない、という考え方によつて抹除されるというような主義のものだ。それは、日常の様々な具体的な問題に対してお互いが意識し、主体性を欠いている者に対しては、かなり敵意してその誰と連絡することになる。他者に対する嫌悪であることが自己に対して嫌憎であることが誰に対してもお互いが認められ、だからから主体性を欠いていると思われた者は、田舎者中けんなり監視の下にあります。なぜかわざとあるが、だからから主体性を欠いてしまふなどので、そのことがその人間より疎うつに距離にあらはれれば否としてもそんなの批判をかうことになる。そうした人々の嫌う事と精神的に並行づめられ、耐えきれない想いを抱く者には、苦悶者、裏切者として容赦のない切り捨てる行為われる。その際、それに内節から異議を出すことはそれまでの組織員とのものと対立せざるをせず、いつた声は小さく消されてしまう。結局、少数者の積極的な切り捨て行為と多数の者の懲戒とによって、それは完了する。

その時の心象の心象は複雑で、切りすぐられた者の位置に近いものは、不安にかられながらも、しかし、自分でなくともかつたと安堵の胸をなでおうし、そこから遠くにして明日は自身かと察じる必要のない者は、これで組織のケンがなくなり、組織的能動力が底まろだつと期待するとともに、一体的である自分の切れ味の鋭さに内心満足

まとめて、自より先に脱落するであろう者が多くい

ればほほ程、その刃は鋭さをまし、少くなればそれに比例して鋭くなり、そのぶん不安感を増大する。だから、その組織の実情は次のように見える。常に組織の頂点にいる者は、外は、多かれ少なかれ、脱落者の汚名をさせられる危険を感じながら、自分だけは落らまいと必死に主体的につとめようとした。

赤軍の場合もほとんど同様だった。そしてその政治に敗れていたといえる。その組織的最高を放つ通は立ちどまつて内部の政治を凝視し、その組織構造にアスをいれるこことしかなかつた。ところが彼らはより窓を走つた行動をすることで、そしてその過程で明らかにされた。

次々と暗殺していかねばならなかつたのは、この組織の、この政治の途を通り限り、必然的である。

昨日の新聞に赤軍洋子の面会に田舎者が二度ばかり行った。

長い間の準備をしておいたが、同じ折に、何としよりも親とは関係ない、という永田の談話がのつていた。これは妥協的である。赤軍の組織の結果物が、実質は關係は疑いもなくあるのに、關係はない、と云いつてしまつて、思ひ込みでしかないことをよく物語つている。ぼく達の場合も、田舎氏によく、自分は天涯孤客だ、君達も親との関係を失へ、でなくてはこの事業はできない、となつたのだ。そこから、その組織論や運動論が生まれる。つまり、のつかない、という唯一者意識の発現として、と同時に、現實の中で離れた赤軍の道をつかめていないといつ集りと、自己を一丸にふつされた革命者の位置へおじあげたいという気持を、少なからずもつてゐる者達が、唯一者意識を持つてゐる個人のへ思ひ込みをドグマ化してしまつ必然性に根ざしていよいよたんなる思ひ込みによつて

うまれた運動や組織は、豫図には大きく乖離であつても、早晩、内部から自壊していくより遙はなし。

おそらく、ぼく達の場合と同様、新たな運動や組織の発展は、この事件にこだわり、最後の血の一滴まで見つづけることからしなはじまらないだろう。マス・コミや赤旗の馬鹿騒ぎの中でも自己に向ひづけることは苦しいけれど、確かな手のためには避けては通れない。